

教科書通りではダメ

細やかな配慮が足りず感情的な摩擦が生じる

相続問題を
活用した
コンサルティングセールス

株UBF 代表取締役
東潤一

21

あづま・じゅんいち
株UBF 代表取締役。NPO法人全国資産に関する相談センター代表理事、CFP。簡易保険の営業を経て、99年から乗合代理店となり、保険の営業プラスFPを活用したコンサルティングを展開する。現在は、独立系FPとして、相続・事業承継プランニングを中心にファイナンシャル・プランニング全般の相談業務を行い、セミナー講師としても活躍中。著書等に、「トラブル事例に学ぶ事業承継」、「シニチ実践CDセミナー」「トラブル事例に学ぶ事業承継コンサルティング」(新日本保険新聞社刊)がある。

以前あつたのは、相続が発生し相続税の課税がなされるケースで、お孫さんと養子縁組をしていないケーズ。この場合、2割加算の相続税負担になりますが、「そんなこ

相続税改正の行いですが、改正が行われるとなると、生命保険契約について気にはかかることがあります。

孫が死亡保険金受取人の契約

2割加算を知らない

孫が死亡保険金受取人の契約

混沌としていますが、改正が行われるとなると、生命保険契約について気にはかかることがあります。

金受け取人がお孫さんになつていての証券をよく見かけることです。

事情をお聞きすると、

「子供達には他の生命保

険で受取人になっている

契約があるので、孫を受

取人にすることもできる

か?」と尋ねたら、構わ

ないと言われたのでどう

う答えが多いのです。

以前あつたのは、相続

が発生し相続税の課税が

なされるケースで、お孫

さんと養子縁組をしてい

ないで法定相続人では

ないケース。この場合、

2割加算の相続税負担に

なります、「そんなこ

相続税改正の行いですが、改正が行われるとなると、生命保険契約について気にはかかることがあります。

金受け取人がお孫さんになつていての証券をよく見かけることです。

事情をお聞きすると、

「子供達には他の生命保

険で受取人になっている

契約があるので、孫を受

取人にすることもできる

か?」と尋ねたら、構わ

ないと言われたのでどう

う答えが多いのです。

以前あつたのは、相続

が発生し相続税の課税が

なされるケースで、お孫

さんと養子縁組をしてい

ないで法定相続人では

ないケース。この場合、

2割加算の相続税負担に

なります、「そんなこ

最近の実務から「Xになつ」と

とは聞いていない」とい

うことでしたので、受取

人を変更する手続きをす

るようアドバイスしま

した。

気がかりなのは、税制

改正が実施され相続税の

課税対象が拡大すれば

こと

うとしたために余分な

知識がないために余分な

知識がないために余分な

知識がないために余分な

知識がないために余分な

知識がないために余分な

知識がないために余分な

知識がないために余分な

の対象となるないので、

お客さまには、これを機

会に死亡保険金の受取人

を確認することをお勧め

する必要があるので、はな

いでしょう。受取人の

確認をきっかけにして、

お勧めします。

なぜなら、自分では熟

れて見直しが必要である

と思われます。また、

生命保険の非課税制度

についても見直しが予定

ります。

現在の税制では相続税

が単独できない場合な

どがあります。

また、預金

や不動産の金

額を財産目録

として遺言書

に記載されて

いるからです。

専門家に自分で書いた遺

言書を見せて、問題がな

いかを相談されることを

お勧めします。

なぜなら、自分では熟

れて見直しが必要である

と思われます。また、

生命保険の活用方法につ

いて見直しが必要である

ことが判明する場合もあ

ります。

例え、「どのよ

うなことはありません

が、細やかな配慮が足り

ないために親族間で感情

が悪化する可能性があ

ります。

遺言についても、最近

実務を行つて気になつた

ことがあります。

先月も書きましたが、

自筆証書遺言を書く人が

増えているようです。相

続対策のハウツー本や遺

言書の書き方のハウツー

に残したい不動産を「相

続させる」と書くべきと

な影響を与える場合があ

ります。遺言書は、單

に財産分けの指示書にな

つてしまふと、親族間で

心地のなしきりを残して

しまることになります。

年末が近づいて来ます

ので、今年の贈与税の基

控除をまだ活用してお

られない場合は、保険料

の贈与についてご提案す

べた、正月に集まつた

親から財産の分割

方法についての話があつ

いません。新しい年を

迎えるにあた

るチャンスでもあります

。相続開始前3年以内

の贈与財産についてのル

ールのこともあります

で、ぜひお声かけして頂

ければと思います。

白筆証書遺言が増えている

法的に無効になることはないが…

題のない遺言を作成する

ことと、必要最小限の心

情配慮のされた教科書通

りの遺言作成になる可能

性があります。

このように場合、財產

分割についてのみ記され

る場合があります。

この場合、財產

分割の仕方によつて

一般的な金額であ

れば、生命保険金は遺留分

記載されています。

一般的な金額であ

れば、生命保険金は遺留分

記載されています。